
A2 要聞文
匯

■責任編輯：楊洋 ■版面設計：日明

20202020年年1010月月88日日（（星期四星期四））

2020年10月8日（星期四）

2020年10月8日（星期四）

全國人大常委會今年6月30日通過《中

華人民共和國香港特別行政區維護國家安全法》並

列入基本法附件三在港實施，特區政府當日刊憲公

布、當晚生效。香港國安法實施迄今百日，絕大多

數市民合法權利得到保障，市民生活更加自由，社

會秩序逐漸恢復，經濟民生日漸展現新生機。香港

國安法正顯示出越來越強大的「保駕護航」能力，社會各界

對於香港繁榮再現、長治久安的信心日益堅定。香港文匯報

記者近日走訪港九各處，訪問不同行業市民對香港國安法實

施以來的感受，他們感謝國家訂立香港國安法，讓市民可

以安心生活，不再受黑暴恐嚇，也期望香港社會的撕裂

可以逐步修補，經濟也可以在平穩有序的社會中逐漸

恢復以往的活力。

■香港文匯報記者 杜思文、子京
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林女士：香港國安法代表了市
民的心聲，非常有效，親朋好友
都非常支持。國安法實施百日，
對黑暴起到震懾作用，社會恢復
安寧。香港國安法亦令干預香港
的外國勢力，及為外國勢力代言
的香港政客收聲，多個「港獨」
頭目甚至已經離開香港尋求「政
治庇護」。
香港國安法實施之前，黑暴肆

意阻礙交通、縱火，黑色恐怖籠
罩全城，不單令市民出行不便，
連基本的生命安全都不能保障。

香港國安法實施之後，整個社會
恢復平靜，警察有法可依，更可
以主動出擊，不需要等到黑暴破
壞社會之後，再去維持秩序。
去年黑暴大肆破壞香港時，很

多朋友都說，看到電視直播中放
火、堵路、襲擊警察等暴力場
面，甚至會害怕到整晚都睡不
着，現在他們心情也平復了很
多，去尖沙咀、旺角時，也不怕
被大批暴徒滋擾，亦可以在限聚
令允許的範圍內，慢慢恢復社交
生活，越來越安心。

支持國安法
社會復安寧

鄺小姐：過去一年，黑暴對香港社會造成嚴重破
壞，更出現了一系列「私了」、警察受傷事件，使
不少港人對於香港的前途感到徬徨，幸而國家及時
出手為香港訂立國安法，震懾黑暴分子不敢再搞
事，使香港有了重回正軌的機會，所以尤其感激國
家的支援，並希望國家未來能繼續支持香港。
特區政府亦應多聽取民意，嚴正執法打擊黑暴，

並盡早就基本法第二十三條立法，履行特區應盡的
責任，進一步保障香港的守法公民。

執法打黑暴
港重回正軌

梁太：香港
國安法實施以
來，社會治安
明 顯 好 了 很
多，帶小朋友
出街也覺得安
全了很多，親

朋好友也都非常安心。就拿「十
一」國慶來說，今年與去年社會氣
氛大不一樣，去年國慶是黑暴堵
路、縱火、打人，今年在港九新界
各區都可以安全地慶祝國慶，這都
要歸功於香港國安法的實施，對暴
力行為有很強的阻嚇作用。社會回
復安寧後，也希望未來香港的經濟
能夠盡快復甦。

去年打砸燒
今年好安心

陳先生：香港國安法實施之後，
社會治安明顯好轉，社會風氣也越
來越好。雖然現在還有一些零星的
暴力事件發生，但香港國安法讓警
察有法可依，的確是社會平靜、安
定的開始。現在大家出街都很安
心，也不用擔心因為愛國愛港言論
而被針對，甚至被攻擊，更不用擔
心暴力行為會發生在自己身邊。相

信隨着香港國安法的實施，社會會
變得越來越好。
希望香港國安法能結束香港社

會撕裂的局面，大家都是香港
人，彼此之間不要再分顏色，尤
其不要再用暴力行為破壞香港，
香港才可以慢慢恢復正常，大家
都可以在安穩的社會環境中好好
賺錢，好好生活。

出街很安心
社會必變好

高小姐：自香港
國安法實施後，香
港的黑暴分子明顯
已不敢如以往般猖
狂作惡，就連「港
獨」頭目亦紛紛敗
走，足見國安法的

必要性及重要性是不容置疑。
對於極少數人至今仍反對香港國安
法，這些人都是缺乏家國觀念，自以
為西方觀念就是正確，更通過反政
府、反中央的極端手段，追求無底線
的自由，但這無疑是極為自私的行
為；再者香港國安法相對其他國家及
地區已「唔算嚴」，個別人只反對香
港立法，是否心中有鬼？

黑暴盡收斂
立法真必要

李生：黑暴的攬炒行為讓香港的營商環境變差，
不論是否「黃店」，遇上暴力衝突都沒有生意。香
港國安法實施之後，治安好了很多，大家可以出街
消費，商家也有生意做，市民心情也有所紓緩。
如今香港經濟雖然受到疫情的衝擊，但現在至少

社會可以恢復秩序，讓經濟有條件逐步復甦。

治安好很多
心情真舒暢

王先生：香港國安法的實施是撥亂
反正的開始。不論在任何地方，言論
自由都是有限度的，如果沒有人犯
法，警察也就不需要執法，干犯香港
國安法的人，一定要受到制裁。
國安法保障了香港市民的人身安

全，現在社會慢慢平靜下來，黑暴
不敢再大規模縱火、堵路，交通狀
況穩定了很多，節約了市民的交通
時間。
希望社會秩序可以一直維持穩定，

大家有不同意見可以和平地溝通，不
要再出現市民無端被動用「私了」行
私刑的情況。只有這樣，打工仔才有
得搵食，老闆有得做生意，經濟才能
慢慢恢復。

社會變穩定
經濟可復甦

朱先生：十分感謝國家給香港
一個這麼好的禮物，讓香港能開
始恢復平靜。
香港國安法對暴徒有非常強的

阻嚇力。百日前香港國安法剛剛
宣布實施時，許多「港獨」組
織、「勇武」團體即刻作鳥獸
散，許多攬炒派頭目立刻「走
佬」。實施百日後，暴徒幾乎已
經消失，不敢再出來破壞香港治

安、破壞法治。攬炒派政客也沒
有以前那麼猖狂，煽動「港
獨」、仇警、反政府等言論也收
斂了很多，社會風氣也慢慢恢復
正常。
但是黑暴幾乎將香港經濟成功

「攬炒」，加上疫情的影響，經
濟徹底恢復仍有一段距離，希望
香港國安法能讓被洗腦的人尤其
是年輕人徹底清醒。

國安法震懾
風氣變正常

譚先生：修例風波期間，暴徒在全港範圍內肆意
破壞，市民完全不知道下一個發生暴力事件的地方
是哪裏。如今香港國安法已經實施了一段時間，香
港治安明顯好轉，市民出行不用再擔心黑衣人突然
堵路，自己出門也放心了很多。希望香港國安法能
真正嚴懲暴徒，讓香港越來越好，恢復往日的和
諧、安定、繁榮。

國安懲暴徒
出行不擔心

陳女士：非常支持香港國安法在港實施，它保護了所
有守法市民的生命和財產安全。
香港國安法是社會恢復平靜的開始。今年國慶，黑

衣人懾於國安法不敢再大規模搞破壞，只有人數極少
的搞事活動，堵路、放火的情況也幾乎消失，說明香
港國安法對這些暴力行為有很強的阻嚇作用。希望未
來香港社會能夠繼續保持平穩和諧，市民可以安心享
受生活。
家人經營餐廳生意，修例風波時，黑衣人經常打爛店

舖、放火堵路等，令香港遊客數量驟減，餐廳生意轉
差，而且一度非常擔心暴徒打爛自己的店舖。現在有了
香港國安法，才能鬆一口氣。
社會環境安定，商家才能有生意，雖然現在受疫情的
影響，餐廳每個月都在蝕本，但會堅持支撐下去，希望
疫苗面市之後，願意出街吃飯的客人能越來越多，香港
餐飲業可以恢復以往的活力。

保市民安全
盼繼續和平

■■ 香港國安法實施百日香港國安法實施百日，，社會秩序逐漸社會秩序逐漸
恢復恢復，，經濟民生日漸展現新生機經濟民生日漸展現新生機。。中新社中新社


